

Josep Maria Garrell i Guiu, rector de la Universitat Ramon Llull: "La universidad debe ser más flexible y moderna" - El Economista - 10/12/2015

N. García MADRID.

Josep Maria Garrell i Guiu, rector de la Universidad Ramon Llull (URL), una institución privada ubicada en Barcelona y de inspiración cristiana, indica que "la universidad española tiene una asignatura pendiente en cuanto a la transferencia de los resultados de investigación y conocimiento". Por ello, propone una universidad global que compita a nivel internacional.

¿Qué opina de la propuesta de recortar los grados a 3 años?

Desde la URL defendemos que no nos podemos precipitar y que se deben analizar grado a grado, y valorar para cada caso cuál es la mejor opción, dejarlos a cuatro años o reducirlos a tres. Esta reflexión debe hacerse teniendo en cuenta la opinión de las partes implicadas, como son los colegios profesionales, y valorando la calidad de la enseñanza, la inserción laboral y la internacionalización.

¿Cuáles son los retos de futuro de la universidad española?

El principal reto es la adaptación a una nueva realidad mundial, en la que la educación superior y la investigación ya no compiten en un único estado sino que se desarrollan en un marco de competencia globalizado. En este sentido debemos tener presente que nuestras universidades deben estar preparadas para la recepción de estudiantes extranjeros, así como para asegurar que nuestros egresados sean competitivos en un mercado laboral internacional.

¿Por qué las universidades españolas no están entre las primeras en los 'rankings' internacionales?

Los principales rankings internacionales tienen prácticamente solo presente todo lo relativo a la investigación y no consideran el tamaño de las universida-

“La universidad debe ser más flexible y moderna”



PERE VIRGILI

Josep M. Garrell i Guiu

Rector de la Universidad Ramón Llull (URL)

Formación: ingeniero informático por la UPC (1992), doctor ingeniero en Electrónica por la URL (1995).
Trayectoria: en 1992 se incorporó a La Salle-URL, donde fue cofundador del Grupo de Investigación en Sistemas Inteligentes. A partir de 1998 asumió diversas responsabilidades en el rectorado de la URL: secretario de la Comisión de Investigación, delegado del rector para las TIC, etc.

des, lo cual significa que las universidades que ocupan las primeras posiciones suelen ser de tamaño grande y con una larga tradición en cuanto a la investigación. Además se encuentran en un ecosistema social, económico y empresarial en el que esta investigación es convenientemente financiada y donde se potencia la transferencia de los resultados.

¿Qué impacto tienen las nuevas tecnologías en la universidad?

Los alumnos que ingresan en la universidad tiene incorporado un conjunto de herramientas y costumbres que hacen que la propia metodología de aprendizaje deba cambiar. La presencia de nativos digitales en las nuestras aulas provocará que la frontera entre lo presencial y lo no presencial se desdibuje, y de un modo u otro hablaremos de ciertas modalidades formativas que combinarán los contenidos *online* con las clases presenciales.

Si fuera ministro, ¿qué medidas iniciaría en una reforma educativa de la universidad?

No me imagino siendo ministro. Habría que facilitar una cierta flexibilización para que las universidades tuvieran más libertad y también una modernización que hiciera de las universidades mucho más competitivas.